
 

 

 

 

 

 

 

２月２６日（土） 第５回運営委員会を開催しましたので、ご報告します。 

 

 

✏会長挨拶 

本日もお忙しいなか運営委員会に御出席いただきありがとうございます。 

運営委員会も残すところ、今日と３月の 1回となります。 

 

特に今日の運営委員会では、二学期の終わりに保護者の皆様に御協力いただいた、ＰＴＡ

活動に関するアンケート結果に基づいて、来年度以降のＰＴＡ活動の見直しという点で、いろ

んなことを検討して総会資料を作らせていただきました。 

 

その内容について、いろいろとお話させていただきたいと思いますので、運営委員会の皆

様からもお話いただければとおもいます。よろしくお願い致します。 

 

 

✏校長挨拶 

日頃から、本校の教育活動に御協力いただき、ありがとうございます。また、ＰＴＡ活動に

関するアンケートの作成・集約、次年度の活動計画の作成、ありがとうございます。 

さて、本校では、１・２月に５年生のウィンタースクール、６年生の日光移動教室をともに実

施することができました。子どもたちが怪我無く、元気に戻ってこられたことに心から感謝し

ています。 

 

また、先日は６年生を送る会を実施しました。各学年からの温かいメッセージと６年生から

の感謝の気持ちを込めた合唱の映像と合奏など、コロナ対応で制限がかかる中、できること

を工夫して行うことができました。 来たる卒業式は、１家庭２名、来賓は区から１名、関矢Ｐ

ＴＡ会長として、できうる限り保護者の方々が多く参加できるようにします。 

 

新たな取組として、オンラインでの欠席届を池堂教諭が中心に進めています。また来年度

は、高学年で「教科担任制」を部分的に進めていきます。また、学校応援団を立ち上げ、保護

者の皆様が長けているお力を、ぜひ、学校で生かしていただいて、子どもたちの教育活動に

反映したいと思っています。詳細は４月に便りを配付します。 

今年度も残り僅かですが、何とぞ、よろしくお願いします。 

PTAだより 
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✏副校長挨拶 

今年本校の校内研究に招聘している講師への謝礼等、PTA の会計担当の皆様、１年間あ

りがとうございました。 

 

学校評議員会が、年に３回予定しており、今年度最後の会が３月３日（木）巣立ちの会の日

に行います。来年度も今年度と同様に 10 名の予定です。評議員の皆様は、下記のとおりで

す。 

 

今年度も残り僅かとなりましたが、評議員の皆様にはお力添えをいただき、感謝申し上げ

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

区議会議員  

６代 PTA会長 

川口 俊夫 様 コーシャハイム南葛西

五丁目自治会長 

竹内 章浩 様 

９代 PTA会長 森  友希 様 南葛西第二中学校校長 蓮沼 祥之 様 

３０周年実行委員長 中島 春芳 様 臨海第二保育園園長 彦田 陽子 様 

南葛西五丁目アパート自

治会長 

森川 陽子 様 南葛西おひさま保育園

園長 

榎本 明子 様 

臨海五丁目アパート 

自治会長 

坂口 紀一 様 本校 PTA会長 関矢 千鶴 様 



 

 

 

運営委員全３５名中２６名が出席し、Ｚｏｏｍ会議にて開催。次の議題について審議しました。 

 

1. 令和４年度のＰＴＡ活動案・委員募集、ＰＴＡ活動アンケート 

二学期末に行いましたＰＴＡ活動に関するアンケートをもとに、主に令和４年度 PTA 活動案に

ついて、各活動を①継続する活動、②実施方法を見直す活動、③廃止を検討する活動、④協力

者カード等でボランティア募集する活動に分けて議論しました。 

 

《当初案の資料》 

令和４年度ＰＴＡ活動案 

 

① 継続する活動 
・旗振り活動 必要との意見が多数で、児童の安心・安全のた

め 
・巣立ちの会  ・卒業記念品 必要との意見が多数で、児童のため 
・学校行事の手伝い 必要との意見が多数で、学校の負担軽減、児童

のため 
② 実施方法を見直す活動 

・お楽しみ会 必要との意見が多数だが、多くの人員が必要な
ため効率化を図る 

・ラジオ体操  ・サマーキャンプ  
・子ども 110番（ぴよぴよｽﾃｯｶｰ） 

必要との意見が多いため、効率化を図る 

・次期役員の選出 不要との意見が多いが、ＰＴＡ運営に必要な役員
を選出するため、効率化を図る 

・ＰＴＡ同好会 不要との意見が多数だが、葛西南地区小学校Ｐ
ＴＡ連合協議会主催の大会への参加が必要であ
るため、ＰＴＡ予算の使用可否を検討する 

③ 廃止を検討する活動 
・懇談会    ・給食試食会 
・腕章ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ  ・自転車ｽﾃｯｶｰ  
・夏休みﾊﾟﾄﾛｰﾙ（夕方） 

不要との意見が多数で、廃止しても問題ないと
考えているため 

・漢字検定 必要との意見が多いが、廃止しても大きな影響
はないと考えているため 

・学年活動   ・かけはし 必要と不要の意見が同程度だが、廃止しても大
きな影響はないと考えているため 

・夏休み夜間パトロール 不要との意見が多数だが、五校会での連携実施
のため調整が必要 

ＰＴＡ活動は、児童の「しあわせ」、「安心・安全」、「健全な成長」のために必要で、学校

と協力していくためにも必要です。 

 令和４年度のＰＴＡ活動は、旗振りなど「全保護者での活動」を継続する一方、   ＰＴ

Ａ活動の廃止に加えて、「できる人が、できる時に参加するＰＴＡ」を目指して、委員活動

とは別のボランティア活動（協力者カード等）の範囲を拡大し、ＰＴＡ活動の見直しも実

施していきたいと考えています。 

 また、実施するとした活動でも、学校活動に支障のないＰＴＡ活動は、実施する委員や

ボランティアの必要数が集まらなければ、中止することも検討します。 

第五回運営委員会 



④ 参考：協力者カード等でのボランティア募集活動 

現状 今後 

・学校行事（運動会等）の手伝い 

・旗振り活動のサポート 

・漢字検定の手伝い 

・お楽しみ会の手伝い（当日） 

・給食試食会の手伝い 

・夏休み夜間パトロール 

・校外学習行事（ﾆｭｰｲﾔｰﾏﾗｿﾝ等）の手伝い 

・学校行事（運動会等）の手伝い 

・旗振り活動のサポート 

・お楽しみ会の手伝い（当日、模擬店出店） 

・校外学習行事（ﾆｭｰｲﾔｰﾏﾗｿﾝ等）の手伝い 

・ラジオ体操の手伝い 

 

《議論内容》 

・かけはし（廃止検討→ボランティア募集し、継続検討（Web化検討）） 

 （広報委員）１年間活動してみて、色んな学校行事について、かけはしを通してお伝えすること

で、広く保護者に伝わっていると実感しているため、ぜひ続けていきたいと思っている。 

 →（本部）今年度、校外委員や選考委員など必要委員数集まらなかったため、PTA 全体として

委員活動のスリム化は実施せざるを得ない状況であることを理解いただきたい。また、アンケ

ートでも意見があったが、紙発行ではなく、Web 掲載する方法であれば、費用は最小に抑え

られるため、かけはし自体は継続できるかと考える。広報委員を募集せずに、ボランティアを

募集し、実施を検討する方針としたい。 

・学年活動（廃止検討→ボランティア募集し、継続検討） 

（学級委員）今年度、６学年はドッヂボールと玉入れを学年活動として実施して、参加率は３

割くらいだったが、参加いただいた保護者からは好評だったと聞いている。他の委員と統合す

るなどで継続できるのではないか。 

→（本部）平日は参加できない方が多いので、土日に実施することもよいかもしれない。 

→（学校）今回のように授業中に実施する場合、教育課程に沿った内容であれば、次年度も実

施可能と考えている。時期は要調整となる。 

→（本部） かけはしと同様の考えで、学年学級委員を募集せずに、ボランティアを募集し、実

施を検討する方針としたい。 

・給食試食会（廃止検討） 

 （イベント委員）今年度もコロナ禍で実施できなかったため、何ともいえない。 

 →（本部）参加できる方は良いと思うが、参加できる人数も限られることに加え、コロナ禍と

いうこともあり、廃止の方向で考えている。 

・同好会（実施方法を見直す） 

（本部）現在バレー部が活動中、卓球部は休部中。年に１度、葛西南地区 PTA 連合会主催の

球技大会へ出場している。(令和 2、3年度は中止、令和 4年度は球技大会の予定あり) 

反対意見の多くは、ＰＴＡ予算を使用する事であると考えているが、大会へ参加するには参加

費用が必要であるため、次年度の運営委員会や総会で継続議論させていただきたい。 

 

《議論内容（まとめ）》 

   かけはし、学年活動は、校外委員や選考委員など必要な委員を確保するため、「廃止検討」のま

まとするが、「ボランティアを募集し、実施を検討する」方針としたい。 

 



 

2. 令和３年度年度末総会 

議長 もりしげ委員（５学年学級委員）  副議長 谷口先生 

①総会の書面表決について→承認 

  コロナの感染状況に加え、集合総会では参加できない会員の皆様からのご意見を多くいただ

けるため、年度末総会は書面開催としたい。 

  →賛成多数で承認 

 

  ②年度末総会での議案審議について→一部修正することで、承認 

年度末総会での決議事項第 1号から 5号までの各議案について議論。 

   →第 1号、第 2号、第 4号、第 5号議案について、賛成多数で承認 

   →第 3号議案について、項番１のとおり修正することで承認 

 

3. 逃走中（パパレンジャーくらぶより） 

昨年度も６年生を対象に実施した逃走中を３月２７日（日）に実施する予定です。今回も６年生

のみとさせていただく予定で、２月２８日（月）にお手紙を配布しますので、お申込みください。 

怪我なく実施するためには保護者の皆さまのご協力が必要なので、ご協力のほどをよろしくお

願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

※次回運営委員会は  

３月１９日（土）10:00～ 

場所は体育館を予定  

場合によってはＺｏｏｍ会議になります。 

 

準備当番は選考委員、校外委員です。 

 



 

 

 

※２月２８日(月)に配布しました 

『ＰＴＡ年度末総会（書面表決）のお知らせ』をご確認いただき、 

書面表決書のご提出をお願いいたします。 

 

 

※各委員会の１～３月活動報告は、「令和３年度ＰＴＡ年度末総会資料」の年間活動報告をご覧く

ださい。 

 

  

 

  

  

  

ＰＴＡへのお問い合わせはこちらまで 

目安箱フォーム https://forms.gle/tr8e6t3CYopPWwh27 

（学校サイトのＰＴＡページに掲載されています） 

 

 

メールでのご意見はこちらへ → info@minamikasai-3es-pta.tokyo 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お知らせ 

https://forms.gle/tr8e6t3CYopPWwh27
mailto:info@minamikasai-3es-pta.tokyo


 

1学年 13 運営委員会出席（Zoom） 1学年 学年学級活動打合せ

13 運営委員会出席（Zoom） 2学年 学年学級活動打合せ

18 学年学級活動打合せ 3学年 15 学年学級活動打合せ、記念品選定

3学年 13 運営委員会出席（Zoom） 4学年 学年学級活動打合せ

4学年 13 運営委員会出席（Zoom） 5学年 学年学級活動打合せ

5学年 13 運営委員会出席（Zoom） 6学年 学年学級活動打合せ

13 運営委員会出席（Zoom） 選考 13 年内交渉停止

15 8 一斉下校の見守り

22 感染症流行時のお知らせの印刷·配布

6 推薦書集計·電話番号転記 旗振り当番表印刷・配布(6年)

13 運営委員会出席（Zoom） 旗振り当番連絡メール配信依頼(6年)

15 立候補者,推薦者へ電話交渉開始 2 かけはし131号校正依頼

29 各ｸﾗｽ交渉開始 7 かけはし131号原稿修正

13 運営委員会出席（Zoom） 8 かけはし131号入稿

25 旗振り当番連絡メール配信依頼(4年) 9 持久走記録会写真撮影

「交通安全についてのお願い」印刷·配布 21 ,22  かけはし131号仕分け·配布

1 生活科見学画像提供依頼書提出 ラジオ 活動なし

8 かけはし131号ﾚｲｱｳﾄ作成開始 お楽しみ会 活動なし

12 社会科見学画像提供依頼書提出 イベント 活動なし

13 運営委員会出席（Zoom） 13 記念品打合せ

19 音楽会写真撮影 21 ,25 記念品注文

ラジオ 13 運営委員会出席（Zoom） パパくら 18 逃走中打合せ

2 活動記録を保存 9 持久走記録会手伝い

13 運営委員会出席（Zoom） 11 役員会

イベント 13 運営委員会出席（Zoom） 11月分月次監査

20 音楽会写真撮影 22 PTA活動ｱﾝｹｰﾄの手紙配布

30 ｶﾇｰ見学写真撮影

6 秋ｷｬﾝ実施

10 秋ｷｬﾝｱﾝｹｰﾄ実施

29 秋ｷｬﾝ実施お手紙配布

6 秋ｷｬﾝ実施

13 役員会

運営委員会出席（Zoom）

会費入金確認

20 音楽会手伝い,役員会

年賀状差出準備

26 PTAだより発行

27 持久走記録会手伝い打合せ

令和３年度　月間活動報告　11月・12月

11月 12月

6学年

2学年

学年学級活動打合せ

校外

広報

本部

広報

卒対

校外

本部

選考

お楽しみ会

パパくら

卒対

 


